

**Zeitschrift:** Revue suisse de numismatique = Schweizerische numismatische Rundschau

**Herausgeber:** Société Suisse de Numismatique = Schweizerische Numismatische Gesellschaft

**Band:** 14 (1908)

**Heft:** 2

**Nachruf:** Sir John Evans

**Autor:** Demole, Eug.

#### **Nutzungsbedingungen**

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

#### **Conditions d'utilisation**

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

#### **Terms of use**

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

**Download PDF:** 29.01.2026

**ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>**

# NÉCROLOGIE

---

## Sir John Evans.

L'Angleterre a perdu, le 31 mai dernier, un savant qui lui a fait grand honneur dans plusieurs branches de l'activité humaine. Sa mémoire restera celle d'un homme dont les connaissances étendues se trouvaient mises au service d'une intuition peu commune et d'un excellent jugement. Né le 17 novembre 1823, d'un pasteur qui avait dirigé une école primaire dans le Leicestershire, John Evans, à l'âge de seize ans, se destina aux affaires, et il entra dans une papeterie appartenant à la famille de sa mère. Il y fit si bien son chemin que, devenu associé, puis directeur, il y amassa une fort belle fortune et il continua à s'intéresser financièrement à cet établissement une fois qu'il eut été remis entre les mains d'une société.

Tout jeune, Evans fut attiré par l'étude des lettres, mais l'archéologie et la numismatique ne tardèrent pas à l'accaparer entièrement.

Son premier ouvrage, *The coins of the ancient Britons*, date de 1864 et lui valut le prix Allier de Hauteroche, de l'Académie des Inscriptions. Il donna un supplément de ce travail, en 1890. Il publia successivement *The ancient stone implements, weapons and ornaments of Great Britain*, 1872, traduit en français et publié à Paris, en 1875; *The ancient bronze implements, weapons and ornaments of Great Britain and Ireland*, 1881, traduit en français en 1882; *Flint implements in the Drift*, ainsi qu'un grand nombre d'articles parus dans *Archeologia*, *Numismatic Chronicle*, etc.

Au cours de sa longue vie il réunit des collections magnifiques qui faisaient l'admiration des visiteurs qu'il aimait à recevoir et à retenir chez lui. On cite principalement des bijoux et bronzes antiques de

l'époque romaine et anglo-saxonne, des monnaies d'or romaines, parfois uniques, toutes pièces de premier choix qu'on retrouverait à peine dans les grands musées.

Mais ce qui fit surtout connaître John Evans, ce furent ses recherches sur l'archéologie préhistorique. Il fut à l'époque un des premiers savants anglais à reconnaître l'importance des découvertes faites par Boucher de Perthes dans le diluvium de la Somme (1832). Avec sir Charles Lyell et J. Prestwich, ce fut lui qui démontra au monde savant d'Angleterre l'existence de l'homme *post-pliocène*. Depuis lors, ses travaux sur les âges paléolithique et néolithique firent époque, et les publications qu'il mit au jour, soit sur les outils de l'âge de la pierre, en Grande-Bretagne et en Irlande, soit sur l'âge du bronze, feront longtemps encore sinon toujours autorité. Les sciences préhistoriques conduisirent Evans à la géologie et à l'anthropologie. Dans tous ces domaines il s'acquit promptement une grande notoriété.

En 1887, John Evans devint correspondant de l'Institut de France. En 1892, la reine le créa chevalier et il était un des « trustees » du Musée britannique.

John Evans s'est marié trois fois. De son premier mariage il a eu un fils, Arthur Evans, l'heureux et brillant explorateur de la Crète qui nous a révélé ce qu'avait été la capitale et le royaume de Minos. Lady John Evans est elle-même une autorité en archéologie, et son nom n'est point ignoré en numismatique.

La Société suisse de numismatique a perdu en sir John Evans un membre honoraire, nommé lors de sa fondation, en 1879. Eug. D.

---

### François-Auguste Ladé.

La famille Ladé, d'origine wallonne, se réfugia à Stuttgart, puis à Brême, lors de la révocation de l'Édit de Nantes<sup>1</sup>.

Louis Ladé, le père de celui qui nous occupe, vint s'établir à Genève, en 1830, comme commis à la pharmacie Viguet, dans le quartier de

<sup>1</sup> Le nom de la famille était alors *von Ladé*. La branche demeurée en Allemagne a conservé la particule. Les renseignements biographiques que nous publions sur MM. Louis et Auguste Ladé nous ont été transmis par M. Charles Ladé, à Genève.